

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, miércoles 29 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfon 202

*Alternabilidad
en el Poder*

La Prensa Independiente

*Sensata Política
Internacional*

PROCLAMA

—A—

BERNARDO SOTO

*Democracia y
Justicia al mérito*

*Respeto á la
Opinión Pública*

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos. Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones. Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 8 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejear de dos galeras, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORRESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien. Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sacher W.

Casa de Ramón Li

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Consultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHBL.

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido se profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el muedo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

Espacio disponible

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

RACIO CASTRO

ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,

JUAN RAFAEL ACUÑA

29 DE MAYO DE 1901

Seamos racionales

(EL FONDO DE UNA CARTA)

Vivir entonando canciones épicas con la pluma, es la peor de las vidas. Para la lucha hemos nacido, jamás para los simulacros baladíes ni para gastar el tiempo en juegos retóricos en los cuales puede haber palabras de fuego, pero esas palabras son como aerolitos que después de proyectar luminosa curva desaparecen en el vacío en donde segundos después vuelve á imperar la eterna oscuridad.

La época y las circunstancias actuales exigen mejor sentido práctico de quienes toman la vanguardia y se constituyen en mentores.

Por eso es triste ver que á las agrupaciones poderosas se las quiera alimentar con frases sonoras y enloquecer con hipérbolos rugientes, por eso es lamentable que se las pretenda entretener con discursos abultados de los cuales nada práctico sacan porque sólo se procura exaltarlas superficialmente dejando el fondo intacto.

La predicación de los enciclopedistas pasó ya; los pueblos de ahora conocen, casi por intuición, qué es vida republicana y qué lo que más conviene al Estado.

Lecciones racionales y enseñanzas útiles es lo que hoy apetecen los partidos.

Para algo se ha agrupado el pueblo de Costa Rica, en su inmensa mayoría, en el Círculo Republicano: él quiere vivir la vida del Derecho, la vida de la Justicia, de la libertad, en una palabra.

¿Lícito es, pues, repetirle lo que una, diez y cien ve-

ces se le ha dicho en períodos hablados y escritos?

No, eso sería una locura y una locura pecaminosa.

Harto está el pueblo de fuegos pirotécnicos, ahito, hasta más no poder, de frases que rasgan los aires con la vibración de la onda de un clarín potente; désele, pues, lo que necesita y póngasele en el buen camino.

¿Cómo? ¿Será acaso cambiando de sistema y echando mano á las peticiones?

No, eso jamás.

Desde las columnas de *La Prensa Libre*, cuando de ese periódico fuimos redactores, dijimos que los pueblos jamás piden á nadie lo que ellos por sí solos pueden obtener,—porque les mata el carácter, les quita sus naturales bríos y los conduce á esperarlo todo de los demás.

Cómo. ¿Será posible que el Partido Republicano, falanxe robusta, entidad poderosa, se entusiasme alguna vez con las peticiones que amenguen su natural decoro?

¿Lícito es ir hoy á donde un hombre, con jeremiadas en forma de memorial, á decirle que influya para que se le dé á miles de ciudadanos una cosa que desean conquistar?

Vanos sueños y vanos son también los que tal hecho secundan.

Pedir es la última manifestación de la impotencia, como lo es también el ir á los templos á doblar las rodillas y á cruzarse de brazos para solicitar algo de invisibles deidades.

Lo que cabe actualmente es dar lecciones de carácter, de lo cual se carece, formar un partido verdadero, decirle cómo debe conducirse, tenerlo bien adiestrado, contar y recontar las entidades que lo forman para saber quiénes son y cuáles son, como decía ha pocos días nuestro respetado maestro Zambrana, enseñarle á tener confianza de sí mismos, para que así conquiste hoy un fortín, mañana una fortaleza y pasadomañana el Capitolio.

¿Es, pues, al Licenciado Rodríguez á quien debemos dirigirnos?

Eso, nunca.

Cuando ese ciudadano ocupó la Primera Magistratura de la República, por voluntad del pueblo, fue la época de formar un lujoso partido é ir á donde él serenamente á decirle: "entréguenos el mando."

Mas así no se hizo. Individuos de lo que aquí hemos dado en llamar el Olimpo, fueron los principales causantes de la tremenda división de entonces: el señor Rodríguez hubo un momento en que dijo: "que se unan esos señores y á ellos les entrego" y no se aceptó la proposición, sino que dejaron que cierto partido tomara cuerpo—al que ellos mismos detestaban—para después ver impávidos el fatal desenlace.

Apelamos de lo que decimos, al Doctor Zambrana, persona de cuyos labios oímos ese episodio y por lo cual merece nuestro más entero crédito.

El Partido Republicano no es impotente, personas honradas y decididas lo componen: su ideal es la consecución de un fin práctico y ese ideal hermoso, apetecible por mil conceptos, ha de conseguirlo tarde ó temprano, á pesar de cruentas vicisitudes.

Ese mismo pueblo del Perú, que hoy tanto nombramos y que tan simpático nos es, no desespera en su noble empeño de recuperar lo que es suyo ni mendiga á sus vencedores lo que le pertenece, sino que exige, ya personalmente ó recurriendo al tribunal de sus hermanas, el cumplimiento de un pacto sagrado que es un documento de fuerza y conocido de todas las naciones que de civilizadas se precian.

Los pueblos jamás extienden la mano con la palma mirando hacia el cielo y los ojos puestos en blanco ni menos tienen que recibir lecciones de ese género, sino que orgullosos y con arrogante apostura se presentan á ordenar, á quien quiera que sea, en voz muy alta, que se haga lo que necesitan ó quieren, porque

ellos son los únicos que deben ser obedecidos.

Las repúblicas se hundían por falta de caracteres y los individuos perecen por indolencia.

No echemos á nadie la responsabilidad de nuestras culpas: reconozcámoslas y tratemos de remediarla cuando aún sea tiempo.

No pongamos á la vista de las generaciones que puedan sucedernos, documentos que las abochornen de sus predecesores: hagamos una época que con ello habremos también formado un país.

Triste sería ver á los habitantes de una ciudad que se amedrentasen al oír el rugido del rayo teniendo sus casas protegidas por las agujas de Franklin, como desconsolador sería también presenciar á un pueblo que se apoca ante las bravatas de falanges raquílicas.

No estamos hechos á las declamaciones, pero en esta ocasión decimos en voz muy recia, que la familia costarricense que venera el recuerdo de sus viejos veteranos que se batieron con denuedo con el histórico fusil de chispa, no está dispuesta á pedir nada á nadie ni alargar su brazo con mano temblorosa en señal de súplica. Cuando alargue la diestra será para dar recio y cuando abra sus labios será también para que sus palabras no vayan á morir envueltas en resonancias en alguna concavidad olvidada.

¿Por qué ha de ir este pueblo, pues, á mendigar sus derechos? El los tiene por mandato del mismo Hacedor y no debe solicitarlos sino hacer que se respeten.

LEONIDAS BRICEÑO

29.—V.—1901.

Estudios de Comercio

Muy laudable y patriótico nos ha parecido el proyecto del Sr. Lloret Bellido, director del *Instituto Técnico Comercial*.

Hacía falta nuevo derrotero. La especialidad mercantil es muy necesaria en nuestro país. Conviene educar jóvenes con toda clase de conocimientos que ese importante ramo de la

vida práctica exige. El comercio, ha sido la palabra salvadora de los pueblos. Ninguna enseñanza puede ofrecer campo tan extenso ni tan real como la mercantil. Por el comercio se engrandecieron los pueblos del Oriente. Por el comercio, se han hechos fuertes y poderosos los de Occidente.

Ningún elemento esencial puede faltar á los jóvenes costarricenses, si se encargan á la especulación mercantil, tras haber cursado los estudios necesarios en el *Instituto Técnico Comercial*.

Los idiomas inglés y francés, tan importantes en el orden de las relaciones de pueblo á pueblo; la ciencia estadística y comercial, prestando al observador el inmenso arsenal de datos tan precisos para los negocios; la economía política, reseñando los distintos sistemas que mueven la balanza de las naciones, á este respecto á que nos contraemos; la contabilidad y teneduría de libros, ofreciendo á propios y extraños las rigurosidades de una recta y honrada Administración; y por último, el Derecho Mercantil y la Historia y reconocimiento de los productos, ayudando al comerciante en su ejercicio, por medios indubitables y generosos.

Tal es á grandes rasgos, el plan que hemos leído, firmado por el escritor español señor Lloret Bellido.

Que tenga el éxito que merece son nuestros deseos.

Las clases, en este curso, empezarán el próximo día 1º de junio. No lo olviden los padres de familia, si desean para sus hijos, prácticos y sólidos conocimientos.

ASUNTOS DEL DIA

LA HUELGA DE LOS PANADEROS

La manifestación.—La solicitud.—Discurso.—Desfile.—La falta de pan.

Ayer á medio día se reunieron los panaderos de esta ciudad é hicieron la manifestación pública contra los dueños de panaderías, que han 5 días venían preparando.

Después de presentarse en el establecimiento del Sr. Lamieq y en la panadería de la Soledad, se encaminaron en buen número á "La Josefina," de don Alberto Odio, quien hizo entrar, para oír las quejas, á la comisión encargada de "hacer valer los derechos de los operarios ante los patronos" como ellos decían.

LA FUNERARIA
—DE—
PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república. sus cajas mortuoria catafalcos, tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebres de primera y de segunda clase, impresión y circulación de cartulinas coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes. Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche. Más barato que nosotros nadie!!!

A. LANDENGREN. Susesor de Pedro Marques

Dirección 50 varas al norte del Telégrafo.

Se componía el comité de los señores Víctor Cruz, Juan Vera, Enrique Castellano, Francisco Bonilla y Félix Montes, quien en nombre de todos se presentó al señor Odio para que le diera su aprobación y firma á un reglamento de panaderías, por el cual se comprometían los propietarios á pagar \$ 2-00 por cada quintal de harina que se elabora, fuera de los sobresueldos de que gozan los mandadores, horneros, pesadores y maquinistas, cuando se trabaje pan de cualquier tamaño, y á razón de \$ 3-00 quintal cuando sea galleta ó rosquillas.

El señor Odio se negó rotundamente á lo solicitado y entonces los comisionados salieron á la calle, en donde Montes arengó á los compañeros induciéndolos á revelarse contra los patrones que se creían amos y que por hacerse competencia aumentaban el pan y el trabajo y disminuían los salarios. Fue muy aplaudido por los huelguistas. Vivaron al gremio de panaderos y sus derechos y se encaminaron luego á la Sabana.

Sus pretensiones se condensan en que se disminuya la pesa del pan y se les aumente los sueldos. Aseguran formar ellos nuevas panaderías en donde se pague como debe ser.

Don Alberto Odio nos suministró los siguientes datos: en La Josefina el operario que menos gana son \$ 60. Habiendo sueldos de \$ 175 al mandador, \$ 150 al primer hornero, \$ 120 al 2º, \$ 90 al tercero y un pesador y un maquinista \$ 95 cada uno; de manera que en abril último ha gastado en operarios..... \$ 1.822,35.

Por lo pronto, la consecuencia, es la falta de pan hoy en San José. Veremos luego que rumbo toma esto y que resultados prácticos dará la huelga, que por lo demás revistió caracteres pacíficos. La policía se portó bien.

CORRESPONSALES

De Desamparados

Volvemos á llamar la atención del Jefe Político sobre los desórdenes que cometen algunos tipos malcriados, con motivo de las fiestas que desgraciadamente se celebran en esta villa cada año. El domingo entre cinco y seis de la tarde, yendo el señor Marcos Astúa con su señora para San Rafael, le salió al encuentro Froilán Monge con cuchillo en

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tablones para pisos, Tablas y Tablillas vende

F. LOPEZ GARCIA.

mano, con intención de pelear, lo que no se llevó á cabo, gracias á la intervención de Anselmo Segura y Elías Mora: de este hecho hay seis testigos.

El martes de la misma semana se encontraron en la calle de San Rafael, abajo, la señora de Astúa y el citado Monge y éste le echó el caballo encima á la señora de Astúa. Como de nada serviría acusar criminalmente al tal Monge, porque nada le han de hacer, nos conformamos con publicar sus desmanes.

Varios niños se han privado de ir á la escuela por miedo de encontrarse con Monge que en estado de ebriedad parece loco.

UN VECINO.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

De Desamparados

Señor don Jacio Castro Director de El Tiempo

Acaba de pasar las fiestas de esta villa sin que tengamos nada notable que contarle, sólo muchas borracheras y desórdenes al por mayor. No le parece, señor Director, que lo que se gasta en esas fiestas tan sin gracia y que sólo dejan malos resultados, podría destinarse á mejoras de la villa, como por ejemplo, la casa de la Jefatura Política ó en componer el trecho tan malo de camino y el paso del río Cucubres. Así opinan las personas de juicio de este lugar; y le suplicamos lo indique usted en su diario para ver si se dan las medidas suficientes para concluir con esas estúpidas fiestas.

UN LABRIEGO.

GACETILLAS

—Hace pocos días celebraron en la casa H. Tournon & Cía. la finalización de la escogida de café; con un espléndido baile al que concurrieron personas de nuestra culta sociedad.

La Violeta

Despachos mercedados á precios módicos.

—Reciba nuestro más sentido pésame la apreciable familia Cartín de la ciudad de Heredia y particularmente nuestro

excelente amigo don Nicolás, por la muerte de su mamá.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—El domingo se dará una gran velada en la Ciudad de Alajuela á beneficio de los Pobres de San Vicente de Paúl, en la que tomarán parte el poeta Chocano, nuestro tenor Alejandro Aguilar y la señorita Zelmira Segreda y algunas señoritas y caballeros de aquella localidad. No dudamos que el éxito será completo y que la comisión hará muchos reales.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Dicen que hoy se estrenará la luz eléctrica del señor Mendiola Boza. Veremos si da mejores resultados que la otra. Las lámparas son bonitas. Ya veremos si vamos del mal en peor.

NOTICIAS por CABLE

Berlín, 25.—Se anuncia semi-oficialmente que los ministros de las potencias acordaron no reducir la indemnización á menos de 450 millones de taels y que la China conviene en pagar esta cantidad.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

Lima, 25.—Las elecciones están verificándose sin desorden, no obstante que hay más de 3.000 ciudadanos en las calles.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería

VENDO

una finca de 267 manzanas en el Naranjo, cultivada de pastos y siembra de cereales, también la cambio por otra que está cerca de esta ciudad.

Procopio Pereira

Avenida Central Este nº 411

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

SE VENDE

un billar de los mejores del país.

En esta oficina informarán.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

Bueno y barato

Azúcar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knohr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues "da un rendimiento mayor" que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

OFREZCO

Mis servicios para trabajos de Contabilidad en cualquier lugar de la República.

LUIS CHACÓN

San José, mayo de 1901.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Edificadora de la Iglesia de San Mateo, de un terreno de 10 manzanas, sito 1,000 metros al Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

¡A 50 CENTAVOS ACCIÓN!

Dirjanse á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocinio Ugalde en San Ramón; al señor Cura de Palmares y á don Liberato Jiménez en Esparta.

¡¡ ACUDID, AGRICULTORES !!

San Mateo, enero de 1901.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

NUEVA VENTA DE MATERIALES

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industrial detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende madera cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guachipellín y de madera negra, basas de piedra para pisos, timones y parales para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ,

San José, abril 26 de 1901.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carriles. Dirigirse á Enrique Pucci. Hacienda "LA GIOCONDA."

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic. don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro.

San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

LA MAGNOLIA

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros verdaderos artistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas avisando anticipadamente.

PAULINO CASALS.

R S B. 1.

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato. El establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana.

También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño

JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

-DE-

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS.

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY

247 EAST 32 STREET

NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida n° 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

- PINTOR -

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Restaurante Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado Restaurant Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGHETTI.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTIN BONEFIL

RELOJERIA

-DE-

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste n° 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

Espacio disponible